

# 校 報 や よ い

千種中学校

7 月 号

校 訓

正しく(正直)  
強く(元氣)  
仲よく(働き)

## 「地域と園小高に支えられて」 学校長 平田 新二

一年の折り返しとなる七月を迎え、例年より遅い梅雨を迎えたかと思えば、記録的な真夏日があるなど、昨今の気象状況や、この夏の猛暑が懸念されます。

地域の皆様方におかれましてはますますご健勝のこととお喜び申し上げます。また、日頃より本校の教育活動にご理解とご協力を賜り、心よりお礼申し上げます。

さて、一学期もあと少しとなり、この一学期を振り返りますとたくさんの方の行事がありました。

- ・交通安全教室(七年生)
- ・小中合同茶摘み体験(八年生)
- ・修学旅行(九年生)
- ・小中高合同田植え体験(九年生)
- ・園小中高オープンスクール
- ・わくわくオーケストラ教室(七年生)
- ・千種高等学校総合探究型学習会(八年生)
- ・トライやる・ウィーク(八年生)
- ・ものづくり体験教室(七年生)
- ・トライやる・ウィーク体験発表会(八年生)

これらの行事のほとんどが地域の方々や園小高の先生方、園児、児童、生徒のみなさんに大変お世話になり、園

小中高連携の恩恵を受けております。また、地域の方々には千種中学校だけでなく千種町の子どものために手を差し伸べて、ご指導いただいていることに、とても感謝しています。これらの体験学習や地域の方との温かい関わりが、千種の子どもの人としての成長につながっていると実感しています。

本校は全校生徒四十名の小規模校です。この規模ですのぞきできないことはありませんが、四十名だからこそできることもたくさんあります。例えば日頃の授業を見ても、大規模校では限られた教科でのみ四十名の学級を二つに分けて、二十名ずつの少人数授業を推進しています。しかし、本校は最大でも十五名学級です。全ての教科で少人数授業が実施できているわけです。そのため一人一人の生徒に手厚い指導ができます。

私事ですが、十五年前に生まれ育った西宮市から、一宮町東河内に家族で引っ越してきました。娘の小学校入学を機に自然豊かなところで生活したいと思い、知人に聞いたたりネットで調べたりする中で、

森林王国兵庫県  
を選びました。  
娘は染河内小学校に通い、七人学級でした。

西宮にいたら千人以上の児童数の学校に通う予定でした。毎日片道一時間ほどの徒歩通学で、七人学級の手厚い指導をしていただきました。おとなしかった娘も、みるみる元気になり、小学校を卒業するころには、「自分自身が大好き」と言える自尊心の塊になっていました。地域や学校の先生方、児童のみなさんの愛情をたっぷりいただいた賜物です。

人は人によって「人」になると言われます。本校も一人一人の生徒に愛情をたっぷりそそぎ、きめ細かくて手厚い関わりを心がけてまいりますので、保護者の皆様、地域の皆様、これまで同様、温かいご支援・ご協力を賜りますようよろしくお願いします。

### 【今月のメディアコントロール標語】

「その笑顔 ネットなくても 作れるよ」  
九年 鎌田 空

### 7月の予定

#### 7月のノー部活デー

- 16日(火)
- 13日(土) 西播総合体育大会(～14日)
- 16日(火) 三者面談[9年](～17日)  
薬物乱用防止教室[8年]
- 18日(木) 生徒総会
- 19日(金) 1学期終業式  
中高合同職員会議  
中学生サミット
- 20日(土) 西播卓球カデット大会(～21日)
- 21日(日) 夏季休業開始(～8/31)
- 27日(土) 兵庫県総合体育大会[バレー](～28日)
- 28日(日) 小中合同PTAリサイクル活動
- 29日(月) 兵庫県総合体育大会[卓球](～30日)

### 8月の予定

- 1日(木) 登校日[8・9年]  
宍粟市人権教育講演会
- 6日(火) 登校日[7年]
- 7日(水) 千種高校オープンハイスクール
- 8日(木) 理科・数学甲子園県大会
- 13日(火) 学校施設閉鎖日(～15日)
- 19日(月) 人権教育研修
- 20日(火) 中播地区OHS(～21日)  
登校日
- 22日(木) 西播地区OHS(～23日)

## 大会結果

### 【おおよスポーツセンター杯卓球大会】

- 中学生男子の部
- 第一位 九年 本庄 朗人
  - 第二位 九年 鎌田 空
  - 第三位 九年 鳥羽 真玄

### 【宍粟市総合体育大会】

- 男子卓球大会
- 団体の部 優勝
  - 個人の部
  - 第一位 九年 本庄 朗人
  - 第三位 九年 鳥羽 真玄
  - 第六位 九年 鎌田 空

### 女子卓球大会

- 団体の部 準優勝
  - 個人の部
  - 第三位 九年 村上 かれん
  - 女子バレーボール大会 第五位
- 以上、西播総合体育大会出場

# トライやるウィーク

六月三日～六月七日

八年 阿曾 由芽

最初は五日間ちゃんどできるのか不安だったけれど、みなさんが優しく丁寧に教えてくださったおかげで無事に五日間の活動を終えることができました。監視やタイル磨きは暑い中でしたがとても大変だったけれど、その分やりがいを感じることができました。

五日目には「次の日も来てほしい」と言っていただけでとてもうれしかったです。事業所の方のおかげで、仕事の大変さややりがいがよく分かりました。

八年 小野 華菜

五日間ワンネス食堂にお世話になり、いろいろなことを体験させていただきました。掃除や洗い物は家でもしていきたいなと思いました。洗い物をしていると、残されているご飯などもあって、それを見ると、作った人も気が良くないし、食べ物ももったいなと思いました。残した人も何か事情があったのかも

しれないけれど、残すのは良くないと思います。これから飲食店や家など関係なくどんな所でも出しても残ったものは残さずきれいに食



べようと改めて思いました。トライやる・ウィークはとて面白い経験となりました。

八年 茶谷 結衣

私はこの五日間を振り返って、「働くことは大変なんだなと思いました。しんどいこともあったけど、しんどいからこそ楽しいことがあることにも気が付きました。一生懸命取り組み、みんなの笑顔も見ることができるということも分かりました。五日間、いい経験ができ、いい思い出になりました。



## ものづくり体験教室

六月六日

七年 木原 結子

ものづくり大学校に初めて行ったものづくり体験をしました。やる体験は、「文鎮」と「フラワーデザイン」があって私はフラワーデザインを選んで体験させていただきました。講師の先生に教えてもらいました。私はずっとフラワーデザインを一度はしてみたいので、今日できて嬉しかったです。さっそく原先生に使う材料を教えてくださいました。使ったのは「ガーベラ」、「スプレーカーネーション」、「かすみ草」、「アセビ」、「ゲラックス」です。



七年 小原 瑛太

まずは、ゲラックスとアセビを花用スポンジにさしていききました。しっかりとささないですぐ抜けてしまうし、バランス感も難しかったです。お手本を見せてくださった先生は迷わず綺麗にさしていたので「流石だな」と思いました。次に、スプレーカーネーションをさしました。全部で十本あって、その中から一番綺麗なのを選んで真ん中にさしました。綺麗にさすには、花のてっぺんを見ながらゆっくりさすといいと知りました。次は、ガーベラというこのなかでも一番大きい花を使いました。とても綺麗で大きかったです。これは茎の部分が太かったので折れないようにそっとさしました。そして次に余った花とかを中のスポンジが見えない程度までさしました。これをするだけで、いっきに変わりました。最後に、かすみ草をつけました。かすみ草をつけたら、ボリウムもかわって綺麗にできました。とてもいい経験になりました。またこういう機会があったら嬉しいですね。

今回のものづくり体験では色んなことを知れました。はじめは館内の方に、匠の方々が作ったものが館内にとりいれてあるということを知りました。その後には普段

の生活の周りにあるものに隠された工夫を教えてくださいました。次に一番に楽しみにしていただくものづくりをしてみました。



たので疲れましたが楽しかったです。匠の方がフライス盤をフランスパンと言っていたのが面白かったです。文鎮のヤスリ磨きを主にしてみても、お店にあるような金属製の物の一つの面だけでも何種類かのヤスリを使うなどの工程が必要で、大変ということを知りました。僕が一番大変だと思った作業は中心に穴をあける作業です。本体とつまみを道具を使って合わせるようにするのが難しそうだと思いました。でもそれを早く正確に合わせられる匠の方はやはりすごいなと思いました。そんな匠の方に教えていただき、良い文鎮が作れました。今回体験したことをこれから活かしていきたいです。

### 【お譲りください】

お家で使わなくなった刃物や

砥石はございませんか。

錆びたものでも大歓迎

※地域学習「千種学」で使用します

TEL 76-2003 まで

